

Fecha Sección Página 05.02.2010 Primera 10

PULSO POLÍTICO

E FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ I

ESCUCHARÁN A CIUDADANOS;

OFRECIMIENTO GUBERNAMENTAL

l fin, a más de la mitad del sexenio, el Presidente Felipe Calderón y su secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, parecen haberse dado cuenta de que, antes de decidir estrategias contra el crimen organizado y el narcotráfico o de enviar iniciativas controvertidas como la de reforma política sin consensuarlas previamente, se deben escuchar las opiniones ciudadanas y, más que nada, tomarlas en cuenta.

Dos casos a los que ambos se refirieron, parecen indicarlo: Uno, la declaración que el Ejecutivo federal hizo ayer en su gira por Aguascalientes, de que la nueva estrategia de seguridad que su gobierno aplicará en Ciudad Juárez, surgirá de un diálogo con los habitantes de esa población chihuahuense y no se impondrá desde el centro.

Dijo que las acciones que se acuerden llevar a cabo se propondrán primero a los habitantes de ese municipio, "porque no queremos imponerla, sino que queremos proponerla y dialogarla con la sociedad juarense e implementarla con ella", luego de reconocer que no basta con fortalecer con armamento a las policías, ni el aparatoso despliegue de las Fuerzas Armadas, sino recomponer aquellos elementos sociales que ayuden a disminuir y a prevenir el delito.

Eso no ocurrió, ni antes de que el Presidente le declarara la "guerra" a los cárteles de la droga, una vez que asumió el cargo el 1 de diciembre de 2006, ni en el transcurso de los años siguientes. Es más, ni siquiera se supo bien a bien si hubo o no alguna "estrategia" antinarco en Ciudad Juárez o en otras de distintas entidades del Norte, Centro y Sur de la República, en donde la delincuencia ha cobrado la vida de más de 16 mil personas, entre mandos policíacos federales, estatales y municipales y sus subalternos, efectivos del Ejercito y la Marina y civiles.

Ninguna "estrategia", si es que la hubo en algún estado, dio resultados efectivos porque la violencia no solamente ha seguido sino que se ha recrudecido y prueba de ello es lo que ha ocurrido, y ocurre, en Michoacán, Durango, Sonora, Coahuila, Guerrero, Chihuahua, Baja California, Jalisco, Quintana Roo, Veracruz, Estado de México y Tamaulipas. Las masacres

de jóvenes en Ciudad Juárez, Torreón y Tepic, el pasado fin de semana, son una prueba de ello.

El mes pasado se anunció el repliegue del Ejército a las afueras de Ciudad Juárez y la llegada de los "nuevos y mejor preparados" elementos de la Policía Federal que asumirían el control y vigilancia de esa población, lo que, como hemos visto, fue todo un fiasco, por lo que ahora el Presidente Calderón anuncia una "nueva" estrategia, previamente consensuada

con la sociedad juarense.

Es decir, antes que nada, se consultará a los habitantes de ese municipio, qué es lo que debió hacerse en ese y en otros casos, en vez de imponerles acciones antinarco desde la Ciudad de México, lo que seguramente será saludable y tendrá mayor efectividad.

Y si el Primer Mandatario de la nación admite, al fin, que se debe conocer previamente la opinión de los ciudadanos, antes de echar mano del Ejército y encomendarle tareas para las que no está preparado, al secretario de Gobernación, al que diversas voces critican por

no haber asumido en su momento, y con decisión, la defensa de la reforma política propuesta por su jefe a la Cámara de Senadores y ahora le dio por crear su blog en Internet para conocer lo que de ella se opina.

A partir de ayer puso a disposición de los ciudadanos ese espacio para que expresen sus opiniones sobre la inicia-

tiva presidencial que fuera tan vapuleada en el Seminario de Análisis de la Reforma Política convocado por ese órgano legislativo, en el que dirigentes y legisladores de partidos políticos de oposición, académicos y juristas, coincidieron en rechazarla.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3 \$ 14130.23 Tam: 621 cm2 RGARCIA



| Fecha | Sección | Página |
|------------|---------|--------|
| 05.02.2010 | Primera | 10 |

Ante eso y la tibia defensa del panismo habida en ese evento, en el que muchos lo incluyeron, Gómez Mont busca ahora conocer qué opinan los ciudadanos sobre ella, con el argumento de que ellos serían los más beneficiados.

Tanto el Presidente Calderón como el secretario de Gobernación parecen haberse percatado que escuchar y conocer la opinión de la gente y, más que nada, tomarla en cuenta, es necesario antes que pretender imponerle fallidas estrategias antinarco a los habitantes de ciudades dominadas por los cárteles de la droga o enviar iniciativas sin consensuarlas previamente con legisladores y dirigentes de su partidos para evitar, como en el caso de la reforma política, que sea tan severamente cuestionada como la que hoy está en la vieja casona de Xicoténcatl y que la oposición ya advirtió que no pasará.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distri-

to Federal, dio ayer la voz de alarma de que el sistema de drenaje del Valle de México está al límite de su capacidad a consecuencia de las lluvias que se registraron en los últimos días y que provocaron inundaciones en delegaciones del oriente de la capital, en las que miles de familias han tenido que ser desalojadas... Debido al mal tiempo que hay aquí, amplias zonas del DF se quedaron sin suministro eléctrico desde anteayer por la tarde, mientras que espectaculares, árboles y postes fueron derribados en varias delegaciones por los fuertes vientos... Las lluvias causaron desbordamien-

to de ríos como ocurrió con el de Los Remedios y hasta hay riesgo de que lo mismo pase con el gran canal del desagüe, lo que sería catastrófico... Mazatlán será sede hoy del Encuentro Nacional de Presidentes Municipales que encabezará el presidente municipal priista de Culiacán, Jesús Vizcarra Calderón, quien también preside la Fede-

ración Nacional de Municipios de México y es aspirante a la candidatura al gobierno del estado... Ese evento congregará a los coordinadores de los tres principales grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, del PRI; Josefina Vázquez Mota, del PAN, y Alejandro Encinas, del PRD, así como al presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Luis Videgaray... Para muchos, ese será el virtual lanzamiento de Vizcarra Calderón a la postulación priísta, con todo y que las encuestas de opinión, por encargo, ubican al frente al senador Mario López Valdez... Sin embargo, la presencia de Videgaray, uno de los legisladores más cercanos a Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, es significativa para Vizcarra Calderón, habida cuenta de que al legislador sinaloense lo respalda Manlio Fabio Beltrones, su coordinador en la vieja casona de Xicoténcatl... Por más que desde Los Pinos se impulsa a Xóchitl Gálvez para que además de candidata del PAN a gobernar Hidalgo, encabece la alianza opositora con el PRD, el abanderado de éste, el senador José Guadarrama Márquez. está seguro de que él irá al frente de la misma... Éste y su partido insisten en que, más en base a encuestas -que se hacen por encargo y siempre en favor del que paga- la selec-

ción deberá ser abierta a la población, pero ni ella ni el blanquiazul lo aceptan... Por parte del PRI, al que se busca frenar a toda costa y a todo costo en la entidad hidalguense, el presidente municipal de la capital, Francisco Olvera Ruiz, se mantiene al frente de las encuestas, seguido de los diputados federales Jorge Rojo de Alba y Carolina Viggiano... En Puebla se da un fenómeno similar al de Oaxaca, en donde ante la desesperación de frenar al PRI en las elecciones del domingo 4 de julio, hasta el Partido Nueva Alianza, propiedad de Elba Esther Gordillo, lideresa eterna del magisterio, irá de la mano del PRD... Eso reconfirma que ideologías, convicciones y congruencias se van por la borda, con tal de vencer al tricolor y que, más que nada, por ambición de poder, los dirigentes de la oposición son capaces de vender su alma al diablo... Jesús Ortega, dirigente del sol azteca y Carlos Navarrete, líder de los senadores de ese partido, no han tenido recato alguno para darle la bienvenida a la dueña del SNTE y del Panal, a la que han colmado de toda clase de acusaciones, desde eternizarse en el mando magisterial y enriquecerse de manera insaciable, hasta aliada del Presidente Calderón... Pemex lanzó aver una oferta de certificados bursátiles por 15 mil millones de pesos en tres tramos y con vencimiento en 2015 y 2020: El primero, por aproximadamente 8 mil millones de pesos a un plazo de cinco años; el segundo, por 5 mil millones, y el tercero, por 2 mil millones más, a un plazo,

Continúa en siguiente hoja



| Fecha | Sección | Página |
|------------|---------|--------|
| 05.02.2010 | Primera | 10 |

ambos, de 10 años... Por optimismo no paran en el gobierno calderonista, a juzgar por esa declaración del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, de que México se ha vuelto "muy competitivo y atractivo", y es visto como un país con solvencia financiera, con fortaleza en sus finanzas públicas... Lo dijo después de la visita presidencial a Japón, un país en el que a pesar de enfrentar una grave crisis económica, se invitó a sus empresarios a invertir en México... El ingeniero Alberto Hernández Unzón, del Servicio Meteorológico Nacional, sigue convertido en figura del día, al que todo mundo recurre para saber qué es lo que ocurre con el mal tiempo que azota a la República y que ha originado nevadas, lluvias, inundaciones, fuertes aires y derribo de árboles y espectaculares por todas partes... Lo más alentador que ha dicho es que posiblemente este fin de semana, las cosas cambien en la Ciudad de México y en las entidades federativas que sufren las consecuencias de temporal

que afecta a todo el país. www.pulsopolitico.com.mx fcardenas@pulsopolitico.com.mx





Felipe Calderón

Fernando Gómez Mont